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德国经济界人士期待中德政府磋商——

继 续 加 强 中 德 经 济 关 系
本报驻柏林记者 陈希蒙

第七轮中德政府磋商即将于近日在德国

柏林举行。德国经济界对此次政府磋商有何

期待？德国企业如何看待当前中德经济合

作？近日在德国柏林东南部的巴特萨罗举办

的 2023 东德经济论坛上，记者对部分参会的

德国经济界代表进行了采访，受访者纷纷表

示，期待此次政府磋商能够继续扩大德中经

济关系，推动双方务实合作走深走实。

作为全球电动汽车电池领域的佼佼者，

宁德时代正在大力深耕包括德国在内的欧洲

市场。在谈到宁德时代德国工厂未来如何助

力德国经济发展时，宁德时代欧洲区首席执

行官马蒂亚斯·胡腾罗赫表示，“宁德时代在

德国已活跃了将近十年。在此期间，我们成

功地确立了自己作为德国汽车行业重要合作

伙伴和供应商的地位。我们在德国工厂进行

了大量投资，创造了近 2000 个工作岗位，促

使宁德时代成为图林根州最大的工业企业之

一。这些举措都将推动区域经济发展，并对

德国的能源和交通转型作出重要贡献”。

据悉，位于德国图林根州的宁德时代首

家海外工厂刚刚于今年 1 月宣布正式进入量

产阶段，该公司总计将为其德国工厂投资 18

亿欧元。胡腾罗赫表示，未来宁德时代将专

注于扩大其在欧洲的本地网络，并为全球向

可再生能源的转变作出贡献，同时将继续与

德国和欧洲的合作伙伴加强战略合作。

在谈到对此次政府磋商的期待时，胡腾

罗赫表示，“我们的重点在于构建在欧洲的影

响力，并成为向我们的德国和欧洲客户提供

电池和模块的可靠合作伙伴。作为企业，我

们欢迎为进一步加强德中经济关系所做的一

切努力”。

德 国 新 能 源 企 业 GeoClimaDesign 首 席

执行官安蒂娅·瓦尔加斯 2022 年 11 月曾作为

陪同德国总理朔尔茨的企业代表之一共同访

问中国，她在采访中表现出对此次政府磋商

的强烈期待。她表示，“我希望中德两国能够

借此机会加强在社会各个层面特别是经济层

面的关系。在我看来，中国非常渴望能够获

得先进的能源技术，并且在实现能源转型方

面是我们的榜样，而这恰恰是我从事的业务

领域”。

据了解，GeoClimaDesign 是一家生产建

筑供暖系统的公司，代表了德国最新的节能

技术。该公司在建筑中安装其轻薄的毛细管

垫，从而为建筑提供供暖和制冷系统，在节能

的同时供应能源，实现减排的目标。

瓦尔加斯表示，“我认为德国可以向中国

学习很多东西，因为德国在能源转型方面也

设定了很强的目标，通过与中国合作我们可

以相互学到很多经验”。

据瓦尔加斯介绍，该公司产品于 2010

年第一次进入中国市场，而目前其在华销

售额能占到总额的三分之一，并且仍在继

续增长。“在我的业务领域中，中国合作伙

伴欣赏我们对技术问题的解决方案，即我

们如何设计某些能源技术和能源生产技术

以使其更加高效，他们对知识和技术的渴

望 推 动 我 们 朝 着 能 源 转 型 的 方 向 继 续 努

力，因此我认为中德两国有必要继续扩大

经济关系，使双方之间的经济合作更加紧

密。”瓦尔加斯表示。

谈及中国企业在德投资现状，德国联

邦 经 济 发 展 和 对 外 贸 易 协 会 主 席 米 夏 埃

尔·舒曼表示，数十年来，德中两国的经

济关系非常稳固，这建立在相互尊重和富

有成效的合作基础上。“在上一届东德经济

论坛上，朔尔茨总理曾就宁德时代在德投

资等问题明确表态，中国的投资在德国仍

然受到欢迎。而他在今年的东德经济论坛

上 再 次 提 到 宁 德 时 代 ， 并 重 申 了 这 一 立

场。”舒曼对此谈道。

舒曼表示，“我们看到一个非常积极的趋

势，越来越多的中国企业将生产地点设在德

国，从而带动当地就业”。据德国中国商会

2022 年的一项研究显示，中国在德投资创造

了近 10 万个就业岗位。舒曼对此表示，这对

于德国东部的一些传统上经济结构较为单一

的地区尤为重要。此外，这些投资中有许多

来自电池技术等领域，中国在该领域处于技

术领先地位，这将为德国的交通转型和气候

保护作出很大贡献。

在谈到德国经济界如何看待此次政府磋

商时，舒曼表示，首先令人欣喜的是，在新冠

疫情后两国政府终于有机会以这种形式再次

会面，并延续这种富有成效的磋商机制。舒

曼表示，德国经济界的大部分人都满怀希望

地期待此次政府磋商，同时非政府层面的务

实举措也很有必要。“无论如何，德国经济界

都将坚定保持与中国的联系。”舒曼谈道。

日本货币政策为何“按兵不动”

6 月 16 日，日本央行公布最新利率决议，将

政策利率维持在-0.1%不变，10 年期国债收益率

目标 0%。在多项指标变动之际，日本货币政策

“按兵不动”事出有因。

6 月 12 日，日本央行公布 5 月份企业物价指数

速 报 值 。 数 据 显 示 ， 日 本 5 月 企 业 物 价 指 数 为

119.1，较去年同比上涨 5.1%，实现连续 27 个月同

比上涨，低于市场预测的 5.6%。这是日本企业物

价指数继去年 12 月创下历史最高纪录(10.6%)后，

涨幅连续 5 个月减少，创 2021 年 6 月份以来最小

值。有分析人士认为，企业物价上涨可能将达到

极限。

企业物价指数代表的是企业间交易物品的价

格水平，是消费者物价指数的先行指标，也是日本

衡量本国通胀水平的重要参考。据统计，日本央行

此次公布的 515 个品种中，有 433 个品种物价较去

年同比上涨。按商品分类，纸浆、造纸、纸制品价格

上 涨 15.3% ，矿 产 价 格 上 涨 14.7% ，土 石 制 品 为

14.6%，金属制品为 11.5%。

数据显示，对涨幅贡献最大的是占权重较大的

食品和饮料，较去年同比上涨 7.9%。主要是其原材

料、包装材料、物流等的费用上涨转嫁到价格的动

向持续。此外，除畜牧业使用的配合饲料外，下游

的冷冻调理食品、便当、饭团等价格也有所上涨，分

析认为，这将导致普通家庭的日常生活负担持续

加大。

同时，据日本媒体分析，由于日本政府此前出

台了减轻电费、煤气费用负担的对策，加之 4 月份

已经经历过一轮能源价格费用调整，因而电力、城

市煤气、自来水价格的涨幅为 13.1%，远不及上月

的 24.3%。

此外，数据显示，按日元计算的进口物价指数

同比下降 5.4%（上月降幅为 3.8%），按合同货币计算

下降 9.6%（上月降幅 7.5%），降幅均比上月扩大。木

材、木制品、林产品等价格指数同比下降 20.3%，受

资源价格上涨势头减弱，石油、煤炭、天然气价格指

数同比下降 15.5%。

日本经济界人士担心，进入今年下半年，不仅

物价指数的涨幅会持续缩小，原材料价格也会出现

通货紧缩的压力。

关于日本央行何时调整货币政策的预测再次

被纳入经济学界视野。4 月份，日本全国不含生鲜

食品的核心消费者价格指数(CPI)上涨 3.4%，大幅

超过日本央行的 2%的物价目标。对此，日本央行

总裁植田和男在 5 月 30 日的国会答辩中表示，消费

者价格指数预计到 2023 年度中期将明显下降，此

后还会再度上升，但今年下半年和明年以后的前景

目前还非常不确定。5 月份企业物价指数的涨幅下

降作为 CPI 的先行指标，一定程度印证了其短期

判断。

此前，植田和男表示，比起高涨的物价，日本央

行更应该警惕提前结束宽松货币政策的政策调整，

导致 2%的长期物价目标难以实现。日本经济界人

士普遍认为，当前并没有到达央行调整政策的最佳

时机。

另外，日本央行也寄希望于“春斗”结果助力实

现稳定物价目标。日本全劳联 5 日发布的“春季斗

争”统计结果显示，包括定期加薪在内的平均加薪

率为 3.66%，达到 1993 年以来的最高增幅，这让日

本央行感到惊喜。然而在 4 月份的每月劳动统计

中，现金工资总额与去年同期相比只增长了 1%。

除去物价变动的影响，实际工资与去年相比连续 13

个月减少，且降幅呈现增大趋势。

日本政局也成为可能影响货币政策调整的重

要因素。在定期国会的会期即将结束之际，众议院

解散举行大选的风声逐渐抬头，这为央行调整货币

政策的前景蒙上面纱。在彭博社近期以 47 名经济

学家为对象实施的调查中，认为“出于选举的考虑，

日本央行的政策修正变得困难”的占 33%，与持相

反意见的人数比例（40%）相去不多。

日本媒体分析认为，在解散众议院和大选的背

景下，央行对于收紧货币政策、重新评估收益率控

制曲线政策的态度将趋于慎重，但由于物价持续上

涨对家庭的压力逐渐增大，日元贬值增加进口成本

等因素带来的抵抗情绪可能会给当前宽松货币政

策带来压力，迫使央行做出实际动作。日本央行将

何时出手，仍有待进一步观察。

全球石油需求增长或将放缓

本报记者

刘

畅

当地时间 6 月 14 日，国际能源

署（IEA）发布《2023 年石油中期市

场报告》称，由于全球能源危机令高

油价和供应安全问题凸显，全球向

清洁能源技术的转型步伐正在加

快。未来几年，全球石油需求的增

长幅度将显著放缓。

报告预测，在当前的市场和政

策条件下，受石化和航空行业发展

的推动，2022 年至 2028 年，全球石

油需求将增长 6%，达到 1.057 亿桶/

日 ，与 2022 年 的 水 平 相 比 增 加 了

590 万桶/日。不过，尽管出现累计

增长，但全球石油年均需求增长幅

度将在未来几年放缓，预计从今年

的 240 万桶/日萎缩至 2028 年的 40

万桶/日。其中一个重要原因是，随

着电动汽车不断发展、生物燃料使

用增加以及燃料使用效率的提高，

2026 年后，用作运输燃料的石油使

用量将下降。

国际能源署署长比罗尔表示，

随着电动汽车等技术的进步以及能

源效率的提升，向清洁能源的转型

正 在 加 快 ，全 球 石 油 需 求 有 望 在

2030 年前达到峰值。石油生产商

需要密切关注不断加快的变化步

伐，并调整其投资决策，以确保有序

过渡。

报告指出，当前全球石油市场

仍在缓慢地重新调整。过去几年，

石油市场发生动荡，一方面，受新冠

疫 情 影 响 ，石 油 市 场 屡 次 陷 入 危

机，另一方面，俄乌冲突引发的全球

能源危机也导致全球贸易面临着前

所未有的重新洗牌。从短期看，石

油输出国组织（欧佩克）成员国与非

欧佩克产油国组成的“欧佩克+”产

油国减产减缓了全球石油供应的上升，未来几个月，全球石

油市场可能会大幅收紧。然而，长期来看，未来几年全球对

碳氢化合物的依赖将会减少，市场压力将在未来几年有所

缓解。

尽管如此，新兴和发展中经济体蓬勃发展的石化需求

和强劲的消费增长将抵消发达经济体的需求收缩。其中，

石化行业仍将是全球石油需求增长的关键驱动力。液化石

油气、乙烷和石脑油在 2022 年至 2028 年间的增长份额中占

50%以上，与疫情前相比增长了近 90%。此外，航空业将强

劲扩张，2023 年初，喷气燃料的需求仍比疫情前水平低约

100 万桶/日，在预测期内，它迅速加速并贡献了所有产品中

最高的增长，大幅增长了 200 万桶/日。

报告还显示，今年全球石油和天然气勘探、开采和生产

的上游投资将达到 2015 年以来的最高水平，同比增幅将达

到 11%。尽管投资有所增长，能够满足 IEA 预测的未来一

段时间内的全球能源需求，但对一个正步入净零排放的世

界而言，已是供大于求。

石油供应方面，IEA 表示，虽然“欧佩克+”国家宣布减

产，但该联盟以外的产油国将主导中期的全球供应，预计到

2028 年，美国、巴西和圭亚那将增加 510 万桶/日。虽然全

球主要经济体的石油消费需求增长在逐步放缓，但全球石

油产能仍在增长，到 2028 年，市场将保持“充足供应”，预计

这将产生至少 380 万桶/日的备用容量缓冲，主要集中在中

东地区。

看重中国市场长期潜力

—
—

访嘉吉公司亚太区总裁安博泰

本报记者

袁

勇

盛夏时节，嘉吉公司在

中国市场的投资热情分外火

热。6 月 14 日，嘉吉宣布其

位于浙江平湖的全球首个风

味糖浆创新生产基地顺利竣

工并投入运营，位于浙江嘉

兴的新建宠物食品工厂也正

式完工并投入使用。次日，

嘉吉动物营养位于山西运城

的全球创新中心正式揭幕，

嘉吉位于河北沧州渤海新区

黄骅市的河北嘉好粮油有限

公司也举行了二期项目落成

仪式。

密集的投资动作，彰显

出这家大型跨国公司对于中

国市场的坚定信心。6 月 15

日，在嘉吉黄骅工厂的一间

会议室内，嘉吉公司亚太区

总裁安博泰接受了经济日报

记者采访，阐述了嘉吉对中

国市场的信心从何而来。

一艘 7 万吨级货轮正停

靠在冀海港务的泊位，巨大

的 机 械 手 臂 昼 夜 不 停 地 运

作，大豆从船上卸下，被运送

到码头旁的工厂，经过一连

串加工工艺，变成一袋袋豆

粕，一桶桶食用油——这样

的场景让安博泰颇为感慨：

“我第一次来到黄骅的时候，

这里非常荒凉。我跟当地政

府交流后，他们的招商引资

政策和城市建设规划打动了

我。在这里建设一个工厂，

将帮助我们更好地服务整个

中国北方市场。今天我在这里看到宽敞而

整洁的道路，证明当地政府实现了他们的

规划承诺。黄骅工厂在一期项目基础上扩

建二期，也证明我们在这里投资的选择是

对的。”

2019 年，嘉吉就开始筹备黄骅工厂的

扩建，即便新冠疫情暴发，公司也没有改变

决定。安博泰表示，这是因为嘉吉是一家

秉持长期主义经营理念的公司，看重的也

是中国市场的长期潜力。

“我们重视短期利润，更关注长期发

展。中国经济长期发展潜力巨大，我们在

中国发展的信心和承诺不会受短期因素影

响。此外，嘉吉非常重视客户和合作伙伴

的利益，重视我们之间长期建立的联系。

我们发现他们普遍在中国坚定地进行投

资，这给了嘉吉很强的信心，也促使我们与

他们在中国继续加强合作。”安博泰说。

在安博泰看来，嘉吉看好中国市场的

另一原因，是中国经济在全球依然拥有很

多独特优势。

“中国经济在复苏。尽管有人认为复

苏过程并非一帆风顺，但是相比其他经济

体，中国经济的增长速度还是快得多，考虑

到中国经济的庞大体量，这样的增长十分

难得。食品行业的增长势头也非常迅猛，

这意味着我们在中国将有更

大的发展空间。”安博泰说，

“亚洲将是全球最大的消费

市场，中国则是亚洲最重要

的市场，我们将坚定践行在

中国发展的承诺。”

嘉吉进入中国市场已经

超过 50 年，在中国建立了庞

大的生产和供应体系。安博

泰认为，这意味着嘉吉有重

要的社会责任，也必须清晰

明确自身定位，才能在未来

实现更好发展，“嘉吉希望树

立三种企业形象：第一，无论

对客户、股东、社区还是消费

者来说，我们都是值得信赖

的合作伙伴；第二，无论对大

型农场还是个体农户来说，

我们都是可靠的连接者，帮

助他们连接市场；第三，对于

行业来说，我们是创新的推

动者和实践者，我们在中国

多 个 城 市 设 立 了 研 发 实 验

室，推进食品行业创新”。

为了让公众更加全面地

认识和了解嘉吉，公司也做

了诸多努力，积极参加进博

会 就 是 其 中 之 一 。 安 博 泰

说：“当我刚刚了解进博会这

一概念的时候，我就知道，对

于嘉吉来说，这是一个极其

重要的平台。嘉吉的业务非

常宽泛，进博会提供了一个

机遇，让各界全面了解嘉吉，

也让消费者更直接地给予我

们 反 馈 ，帮 助 我 们 优 化 产

品。同时，我们也可以通过进博会和更多

利益相关方进行交流、沟通和分享。因此，

从第一届进博会开始，我们每年都参加，过

去五届总签约量已经超过 120 亿美元。未

来的进博会，我们还会继续参加。”

尽管嘉吉在中国市场已经深深扎根，

但是，安博泰依然感受到中国市场飞速发

展和快速迭代所带来的压力和动力。“中国

市场的变化太快了，中国消费者特别是年

轻消费者，很喜欢尝试新鲜事物，对于创新

速度的要求非常高，这就促使所有企业提

升创新效率，不断带来新的产品和消费体

验，满足他们的需求。”安博泰说，“中国很

多行业的发展也非常迅速，特别是电子商

务等数字经济的发展速度如同方程式赛

车，很难在中国以外的地方看到这样的场

景。这是我们的挑战，也是我们的机遇。”

为此，嘉吉也不断调整和优化在中国

的发展战略，以更好地适应中国市场。其

中，加强人才投资是嘉吉最看重的战略方

向。“我们要创新，要提升运营效率，要

更好地适应市场变化，最根本的保障和支

撑就是人才。只有拥有更多优秀人才，我

们才能实现这些目标。所以，我们会不断

加大人才投资力度，提升他们的能力。”

安博泰说。
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□ 陈益彤

上图上图 66 月月 1010 日日，，人们在人们在

德国杜伊斯堡参加趣味龙舟德国杜伊斯堡参加趣味龙舟

赛赛。。新华社记者新华社记者 单玮怡单玮怡摄摄

右图右图 55 月月 2525 日日，，汽车从汽车从

德国柏林街头驶过德国柏林街头驶过。。

（（新华社发新华社发））


